
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
1/11 +1 +3 755
2/11 -2 +2 756
3/11 -5 -2 763
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Поздравляю всех с Днём народного единства – од-
ним из главных государственных праздников России! 

Он стал ярким символом согласия и единения всех 
россиян в стремлении сделать наше Отечество могу-
щественным и процветающим. В этот день мы вспо-
минаем события 1612 года, когда наш народ сплотил-
ся в борьбе против иностранных захватчиков, преодо-
лел смуту и создал крепкую государственную власть.

И сегодня Россия сильна своим народом, любовью 

к Родине, плодотворным трудом и талантами каждого 
гражданина. В этом основа успеха всех проектов, кото-
рые мы с вами вместе реализуем в Тюменской области.

Искренне желаю вам, земляки, и всем нашим соот-
ечественникам счастья, здоровья и оптимизма! Пусть 
навсегда сохранится наше горячее желание жить и ра-
ботать ради своей страны и своих детей!

Владимир ЯКУШЕВ,
 губернатор области

Какое историческое собы-
тие легло в основу праздно-
вания дня народного един-
ства? Окончание Смутного 
времени?

 
В этом  случае было бы ло-

гичнее вспомнить 21 февраля 
1613 года, когда после многочис-
ленных самозванцев на престол 
Московского царства взошёл из-
бранный «всею землёй» Миха-
ил Фёдорович Романов.

Победа над поляками? Но 
решительный перелом  в  бо-
ях с польско-литовскими интер-
вентами произошёл 3 сентября 
1612 года, когда в Замоскворе-
чье была разгромлена армия 
гетмана Ходкевича. Освобожде-

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!

Поздравляю вас с Днём народного единства!
Этот государственный праздник проникнут идеей па-

триотизма, национального согласия, осознания каждым 
из нас необходимости сплочения общества. Он навсегда 
связан с великим подвигом наших предков, отстоявших 
независимость и целостность Отечества. Духовная общ-
ность, гордость за свою страну, искреннее стремление 

сделать всё для её процветания всегда были присущи 
сибирякам. Это и сегодня позволяет нам решать слож-
ные и масштабные социально-экономические задачи. 
Желаю вам успехов в работе на благо любимой Роди-
ны, крепкого здоровья, счастья, мира, благополучия!

Владимир КОВИН, 
депутат областной думы

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

Примите сердечные поздравления с Днём народно-
го единства!

Этот праздник напоминает нам о героических страни-
цах истории страны и народа. Единство и гражданская со-
лидарность – основа развития нашего общества. Только 
сообща мы можем претворить в жизнь проекты, которые 
долгие годы будут служить людям, изменят их жизнь к 
лучшему, откроют новые перспективы развития страны.

Уверен, что каждому из нас небезразлична судьба за-
водоуковской земли. А значит, у всех нас есть общая и 
главная задача – работать на развитие всех сфер жиз-
ни округа для того, чтобы сделать жизнь достойной.

С праздником! Всем крепкого здоровья, благополу-
чия, достатка, радости и хорошего настроения!

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

От имени депутатов думы городского округа примите 
искренние поздравления с Днём народного единства!

Взаимное уважение друг к другу, стремлением к граж-
данской ответственности, консолидация здравых сил, 
мыслей, желание вместе строить наше общее достой-
ное будущее является важным условием для реали-
зации поставленных целей динамичного и успешного 

развития городского округа, комфортного проживания 
в нём каждого жителя. 

Примите пожелания счастья, благополучия, достатка, 
свершения всех за думанных начинаний! Пусть мир, добро, 
взаимопонимание всегда присутствуют в вашей жизни.

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА!

Школьники, учителя и ветера-
ны начали разговор в школе, а 
продолжили в сельском Доме 
культуры. Как рассказала Вален-
тина Крутикова, председатель 
совета ветеранов, на террито-
рии администрации зарегистри-
ровано 24 реабилитированных. В 
основном это немцы Поволжья.   

Крепких хозяев из Федосово 
(была такая деревенька недале-
ко от Сосновки), причисленных к 

кулакам, выселяли в другие об-
ласти Советского Союза, напри-
мер, в Карелию. Там взрослые 
строили Беломорканал. Когда на-
чалась Великая Отечественная 
война, мужчин забрали в Крас-
ную армию. А вот жена одного 
из ссыльных с двумя детьми на 
руках чаще пешком, а иногда на 
попутных подводах возвраща-
лась на родину почти целый год.

Александр ПОНОМАРЁВ

Из Карелии до Федосово за год
В день памяти жертв политических репрессий совет вете-
ранов Сосновской сельской администрации провёл в шко-
ле урок памяти «Живое пламя свечи». ние Москвы от поляков? И снова 

нет. Четвёртого ноября 1612 года, 
в день Чудотворной иконы Казан-
ской Пресвятой Богородицы, счи-
тавшейся заступницей русско-
го воинства и личной покрови-
тельницей Дмитрия Пожарского, 
князь повёл ратников на штурм 
Кремля, но взять удалось только 
Китай-Город. Да и среди тех, кто 
сдался 7 ноября победоносному 
ополчению Минина и Пожарско-
го, были не только «поляки, лит-
вины и разных языков немцы», но 
и  «воровские казаки», сидевшие 
в Кремле, и бояре Мстиславские, 
Воротынские, Трубецкие, Голицы-
ны, Оболенские, Шереметьевы…

Четвёртого ноября мы  празд-
нуем  победу в  первую очередь 

над собой, над собственной  раз-
болтанностью, которая чуть не 
погубила великое царство Мо-
сковское. Ведь главной причи-
ной Смуты стало не вторжение 
иноземцев: к  падению русско-
го государства едва не привела 
готовность его элиты предать и 
продать всё на свете, лишь бы 
сохранить власть… Но не по-
зволил им этого русский народ.    

И примером для нас должна 
стать мудрость наших предков, 
сумевших объединиться всем 
миром  для победы над вра-
гом извне, предателями изну-
три и непорядком  в собствен-
ных головах.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ, 
научный сотрудник музея

8 ноября (суббота) с 10.00 до 19.00 
в ДК машиностроителей

ВАЖНО БЫТЬ ВМЕСТЕ!Информация о надоях в хозяйствах округа на 30 октября (в 
килограммах на фуражную корову).

Предприятие                               2013 год    2014 год                    
ООО «Возрождение»         14,1 16,6
ООО «Мичуринская
свиноводческая компания»       18,1             14,6
ЗАО «Шестаковское»                   11,5             12,8
ООО «Боровинка»                         14,1              16,6
ЗАО «Тобол»                                 15,1          18,3
ЗАО «Падунское»                         20,3               21,6
ЗАО «Лесной»                               21,6               22,9
ЗАО «Флагман»                            18,9               19,0
Всего:                                             17,1               18,2

Они смонтировали шнековую 
систему навозоудаления в жи-
вотноводческом помещении в 
посёлке Степном, реконструиро-
вали систему поения животных в 
посёлке Урожайном. 

Как сообщил Александр Пятак, 

директор ООО «Агроснаб», каче-
ство выполненных работ устро-
ило и заказчика – сельхозпред-
приятие, и специалистов депар-
тамента АПК области, которые 
участвовали в приёмке работ.

Александр ПОНОМАРЁВ

Объект сдал, объект принял
Специалисты «Агропромснаба» в ЗАО «Падунское» закончили 
монтаж оборудования для животноводческих комплексов.

Ребята представили докла-
ды по химии, физике, биологии, 
истории… 

Жюри форума высоко оцени-
ло проект Светланы Шамони-
ной. В секции «Психология» стар-
шеклассница из Новолыбаево 
рассказала о формировании у 
школьников навыков оценки до-
стоверности интернет-информа-
ции и заняла первое место. 

Исследовательская работа уче-
ницы этой же школы Полины Жу-
ковой «Музей наук в пришкольном 
лагере как форма получения но-
вых знаний» в секции «Культуро-
логия» взяла «бронзу». Здесь же 
Анна Хрисанова из Першино ста-
ла второй с докладом о сохране-
нии национальной культуры в со-
временной чувашской семье. 

Ольга МЯСНИКОВА

Пытливый ум им дан в награду
На областном научном форуме «Шаг в будущее» свои малень-
кие открытия сделали юные исследователи нашего округа.

Будем с молоком

Уважаемые читатели, 
следующий номер «ЗВ» выйдет в субботу, 8 ноября.

Ре
кл

ам
а.



Без спешки и личных затрат

НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

БЛИЦ-ОПРОС

«Заводоуковские вести» 1/11/20142

НОВОСТИ РОССИИ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Лучший способ разрешить конфликт?

Энергоэффективность 
как требование времени

Санкции в действии: россияне будут 
есть индийскую буйволятину.

Россельхознадзор уже аттестовал че-
тыре индийских предприятия, производя-
щих мясо, для поставок продукции в Рос-
сию, сообщил заминистра экономического 
развития России Алексей Лихачёв. По его 
словам, запланированы ещё инспекции, 
чтобы аттестовать другие индийские пред-
приятия для поставки мяса птицы, яично-
го порошка и молокопродуктов.

 
Роспотребнадзор не рекомендует 

россиянам ехать отдыхать за грани-
цу, чтобы не «подхватить» лихорад-
ку Эбола.

По словам главного государственного 
санитарного врача РФ Анны Поповой, уже 
приняты все необходимые меры по недо-
пущению завоза и распространения этой 
инфекции в России. 

В частности, Роспотребнадзор ведёт 
мониторинг в пунктах пропуска на грани-
це авиапассажиров, прилетающих из За-
падной Африки. 

Депутаты Госдумы предлагают оста-
новить череду закрытий медучрежде-
ний в России.

В стране не должны закрывать реги-
ональные больницы и поликлиники, не 
спросив мнения местных жителей. А спе-
циальная комиссия должна рассмотреть 
каждый случай возможной ликвидации 
медучреждения и оценить последствия 
такого решения. Об этом говорится в за-
конопроекте, который внесён в Госдуму.

Дело в том, что в последнее время из 
регионов приходят массовые сообщения 
о планах местных властей ликвидировать 
малокомплектные медицинские учрежде-
ния по причине их модернизации или опти-
мизации. По мнению авторов проекта –де-
путатов Сергея Калашникова и Олега Ку-
ликова, это стало настоящей проблемой, 
которую надо решать как можно скорее.

Правительство подписало постанов-
ление, согласно которому сдать экза-
мен на права можно будет только по-
сле обучения в автошколе.

Тем, кто не смог сдать с третьего раза, 
придётся подучиться как минимум месяц. 
Кроме этого, сдавать экзамен и получать 
права теперь можно будет в любом под-
разделении ГИБДД без привязки к месту 
жительства. 

Согласно постановлению, иностранным 
водителям для обмена прав придётся сда-
вать полноценный экзамен в ГИБДД, то 
есть теорию и практику вождения на пло-
щадке и в городе.

Рособрнадзор начал серию нацио-
нальных исследований качества об-
разования.

Так, например, уровень преподавания 
математики проверят в 500 школах 70 ре-
гионов страны. По словам главы Рособр-
надзора Сергея Кравцова, по итогам ис-
следований могут быть изменены про-
граммы, учебники, методики преподава-
ния и подготовки учителей.

В России хотят ограничить продажу 
алкоголя людям моложе 21 года.

Первый зампред комитета Совета Фе-
дерации по социальной политике Вячес-
лав Фетисов подготовил законопроект, ко-
торый, по его мнению, сможет оградить 
значительную часть молодёжи от раннего 
пристрастия к алкоголю. Документ в бли-
жайшее время будет внесён в Госдуму.

Виолетта Дмитриева, муни-
ципальная служащая, г. Заво-
доуковск:

– Лучше избежать конфликтной 
ситуации, чем искать выход из неё. 
Это непросто, ведь каждая сторо-
на уверена в своей правоте. Нуж-
но сначала выслушать оппонен-
та и попытаться найти в его сло-
вах рациональное зерно. А потом 
можно спокойно высказать свою 
точку зрения.

 Валентин Поварнин, работник 
охранного предприятия, г. Заво-
доуковск:

– По молодости я был доволь-
но конфликтным человеком. На 
каждое острое, как мне казалось, 
слово со стороны, отвечал грубо-

стью или даже готов был подрать-
ся. Но со временем, проанализи-
ровав своё поведение, я изменил 
отношение к людям агрессивным, 
не умеющим сдерживать себя. Те-
перь ухожу от скандалов самым 
простым способом: говорю чело-
веку, что спорить с ним не хочу и 
прощаюсь.

Дмитрий, бетонщик КСМ, г. За-
водоуковск:

– Назревает конфликт? Собрал-
ся и ушёл. Зачем зря ругаться-то? 

Иван Гулин, пенсионер, г. За-
водоуковск:

 – Лучше всего – это заранее до-
говориться. Для этого надо уметь 
слушать, слышать, находить ре-
шение, устраивающее все сторо-

ны возможного конфликта. Пло-
хой мир лучше хорошей войны. Вы-
держка, терпение, желание пойти 
в чём-то навстречу друг другу по-
могут разрешить конфликтную си-
туацию мирным путём в семье, на 
службе или даже в межгосудар-
ственных отношениях.

Светлана Симакова, приезжая 
из Читы:

– Конфликты возникают каждый 
раз по-разному. Как вообще их из-
бежать – не знаю. Они всё равно 
случаются. Я думаю, надо искать 
компромисс, ведь безвыходных 
ситуаций не бывает. Иногда нуж-
но пройти через огонь, воду и мед-
ные трубы, чтобы мир и согласие 
восстановились вновь. Было бы 

желание, а найти решение всегда 
можно. Лучше не скандалить, а до-
говориться.

Евгений Носков, служащий, г. 
Заводоуковск:

– Смотря какие конфликты. Ес-
ли семейные, то лучший способ их 
разрешить – явиться домой с цве-
тами. А на работе конфликты луч-
ше преодолевать путём перегово-
ров. Иначе никак. 

Раиса Белингер, пенсионерка, 
с. Колесниково:

– Наверное, для начала нужно 
успокоиться, забыть про амбиции 
и разобраться в ситуации. А лучше 
всего, конечно, избегать конфлик-
тов. Я по своей натуре спокойный 
человек, ни с кем не ругаюсь, поэ-

тому какие лучше разрешить кон-
фликт – не знаю. 

Татьяна Филиппова, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– Чаще вступаю в конфликты 
не с окружающими, а сама с со-
бой. В таком случае слушаю толь-
ко своё сердце. 

Нататья К., пенсионерка, с. Но-
вая Заимка:

– Лучше не начинать его. А ес-
ли уж конфликт разгорается, то не 
терять рассудок, а вспомнить, что 
ты человек умный и воспитанный. 
Нужно уметь вовремя остановить-
ся, то есть замолчать. Оппонент, не 
увидев реакции, тоже вскоре успо-
коится. А лучше творить добро, тог-
да добро к тебе и вернётся.

Готовность округа к зиме жители 
оценивают по горячим батареям и во-
де в кранах. Всем ли заводоуковцам 
доступны эти коммунальные блага?

По словам первого заместителя главы 
администрации округа Игоря Денисова, 
в целом ситуация с тепло- и водоснабже-
нием на нашей территории стабильная. 
Есть исключения, связанные с выпол-
нением подрядных работ на отдельных 
объектах. Однако, полагает Игорь Алек-
сеевич, тесное взаимодействие службы 
заказчика, осуществляющей техниче-
ский контроль, с подрядчиками и экс-
плуатирующими организациями – залог 
того, что форс-мажора не будет. 

– Есть вопросы по переходу потребите-
лей тепла, подаваемого газовой котель-
ной посёлка Центрального, на альтерна-
тивные источники и целесообразности 
эксплуатации этой мощной котельной в 
дальнейшем, – замечает первый зам. – 
Её своевременно привели в порядок, и 
сегодня она исправно действует. В чём 
проблема? В том, что теплотрасса, про-
тяжённостью в шесть километров, тре-
бует замены, но средств на это нет. А  
между тем, сегодня централизованным 
отоплением продолжают пользовать-
ся всего девять потребителей. О какой 
энергоэффективности котельной можно 
говорить, если за минувший год убы-
ток ресурсоснабжающей организации 

«Вектор» превысил миллион рублей?! 
Конечно, пользоваться централизован-
ным тепло- и водоснабжением удобно, 
но в посёлке 23 неплательщика за ком-
мунальные услуги. По моему мнению, 
«Вектор» должен выполнять свои функ-
ции, а не скатываться в банкротство. 

 В округе давно решили уйти от ветхих 
протяжённых, а потому нерентабельных 
сетей. И жителей Центрального заранее 
известили о грядущих переменах. Толь-
ко за последнее время представители 
власти дважды обошли дворы. Объяс-
няли, что из-за ветхости сетей комму-
нальщики вряд ли смогут обеспечить 
зимой гарантированную поставку тепла. 
Жителям напомнили, что посёлок гази-
фицирован и в дома можно ввести газ. 
В августе здесь подключились к газу 46 
потребителей, сегодня их стало больше. 
В числе альтернативных источников теп-
ла предложили установку электрокотлов 
или возврат к печному отоплению. Вы-
бор за людьми. 

Поводом для беспокойства жителей 
Центрального остаётся водопровод, про-
ложенный вместе с теплотрассой мето-
дом спутника. Жители боятся остаться 
без воды. К началу следующего года мы 
решим проблему по устройству водоснаб-
жения и, когда уйдём от спутника, закроем 
котельную. 

С оптимизацией системы теплоснаб-
жения связано и очередное инвестици-

онное предложение «Загроса». Инве-
стор построил ещё одну котельную на 
щепе, чтобы разделить систему тепло-
снабжения залинейной части города 
надвое: верхнюю (на горе с котельной 
лесхоза) и нижнюю – для надёжной по-
дачи тепла на подгорные улицы. Из-за 
перепада высот здесь трудно поддержи-
вать одинаковый температурный режим 
во всех домах. 

Реализовать инвестпроект в полной 
мере, также мешает ветхость и протя-
жённость теплотрасс. С началом пуско-
наладочных работ на котельной, распо-
ложенной в районе улицы Ермака, на-
чались порывы сетей, часть из которых 
проходит то по огородам, то под гаража-
ми. Особо проблемные участки тепло-
трасс целесообразнее ликвидировать. 
Ищем приемлемые варианты, разгова-
риваем с жителями. 

Напомню, муниципалитет вложил се-
рьёзные средства в прокладку газопро-
вода большого диаметра на улице Брат-
ской, что даёт возможность обеспечивать 
газом и старых, и новых потребителей. 

Сегодня мы объединяем технические 
и финансовые возможности «Загроса» 
и наш административный ресурс, чтобы 
в конечном итоге прийти к эффективной 
и надёжной системе теплоснабжения 
города.

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

Трудная не потому, что физически 
устаёшь на работе, хотя и это бывает, 
а по погодным условиям. В этом году 
комбайнерам хозяйства приходится бук-
вально вырывать хлеб у природы… 

Алексей трудится на зернотоке. На его 
трактор МТЗ-82 навешена лопата, с по-
мощью которой механизатор загружает 
зерно в кузова автомобилей. Вывезен-
ный с полей овёс ссыпают на асфальто-
вую площадку, но зерно ещё необходимо 
просушить. Вот тут-то и нужен погрузчик 
Алексея Шестакова. Он вновь загружает 
зерно в автомобили, а те отвозят его в 
бункер сушилки. Случались дни, когда 
тракторист за смену загружал зерном до 
14 КамАЗов с прицепами. 

В хозяйстве до сих пор на корню оста-
ётся около двухсот гектаров овса.  Вместе 
с комбайнерами  ждёт погожих деньков и 
Алексей. Жалко оставлять неубранным 
урожай, ведь каждый гектар даже с учётом 
потерь даёт нынче по 40 центнеров зерна. 

– Я доволен своей работой, стараюсь 
выполнять её с должным качеством и не 
заглядывая на время, – говорит Алексей 
Шестаков. – Хоть и стали люди сегодня 
меньше хлеба есть, но он всё равно все-
му голова и значение его не убавилось. 
Поэтому и боремся мы за выращенное 
зерно до последнего.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

За хлеб можно и побороться
Для механизатора ЗАО «Озерки» Алексея Шестакова нынешняя уборочная 
страда пятая и, по его оценке, самая тяжёлая.
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• Сегодня в области проживает свыше 30 000 чувашей, из них более 50 – в Першино.

Приём избирателей округа, 
который депутат областной 
думы Владимир Ковин про-
вёл 28 октября, был непри-
вычно коротким: из пяти за-
писавшихся пришли четверо.

Первой народный избранник 
принял горожанку, которой необ-
ходима материальная помощь на 
фиксирующие ортопедические 
аппараты для сына. Депутат по-
обещал содействие, но для на-
чала предложил посетительни-
це выяснить цену вопроса.

Во второй раз обратилась к 
Владимиру Анатольевичу пен-
сионерка из села, которая хлопо-
чет о бурении личной скважины. 
Он предложил собрать недоста-
ющие документы, решение сове-
та ТОС, чтобы после вернуться к 
решению вопроса.

Владимир Ковин внимательно 
выслушал очередную проситель-
ницу. Она – сирота. С недавних 
пор жизнь девушки стала понем-
ногу меняться к лучшему: полу-
чила квартиру в Заводоуковске, 
трудоустроилась и встретила по-
нимание со стороны руководства 
предприятия. Сегодня ей нужны 
деньги на зимнюю одежду. 

 – Поможем, – решил депутат.
В завершение В. Ковин принял 

женщину, у которой подрастает 
дочь с инвалидностью. Девочка 
учится на дому. А мать рассчиты-
вает, что компьютер или ноутбук, 
купленный при поддержке депу-
тата, сделает возможным дистан-
ционное обучение, расширит круг 
общения её ребёнка. 

Поскольку в этом году семья 
уже получила материальную по-
мощь, рассчитывать на повтор-
ную просительница не вправе. 
Выход? В. Ковин видит два вари-
анта. Если получится найти спон-
сора, то технику закупят ещё до 
конца года. Если нет, то придёт-
ся подождать до января. 

На встрече с журналистами 
разговор начался с краткого об-
зора вопросов, рассмотренных 
на 29 заседании областной ду-
мы. В. Ковин и его коллеги Юрий 
Конев и Виктор Рейн вышли с за-
конодательной инициативой вне-
сти изменения в отдельные ста-

СЛОВО ДЕЛОМ СИЛЬНО

Главное – не опускать руки
тьи сразу трёх законов: «О вете-
ринарии в Тюменской области», 
«Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения и пла-
нировании их использования» и 
«О порядке распоряжения госу-
дарственными землями Тюмен-
ской области». 

Два последних законопроекта 
депутат назвал наиболее акту-
альными. В городах области се-
годня ведут инвентаризацию зе-
мельных участков, выясняют, как 
используют земли сельхозназна-
чения, а если они выведены из 
оборота, проверяют обоснован-
ность и законность этих действий.

– Выполнение программ по пе-
реселению из ветхого и аварий-
ного жилья, обеспечению жильём 
участников Великой Отечествен-
ной войны и молодых семей во 
многом зависит от наличия сво-
бодных земельных участков, – 
подчеркнул депутат.

По мнению В. Ковина и его кол-
лег, в зависимости от статуса на-
селённого пункта минимальный 
размер участка под строитель-
ство жилья должен варьировать-
ся от 10 до 25 соток. К примеру, 
трудолюбивому человеку в селе  
не обойтись без хозпостроек, но 
они вряд ли понадобятся горожа-
нину, занятому на производстве.

В продолжение темы Влади-
мир Ковин заметил, что на засе-
дании думы депутаты заслуша-
ли информацию правительства 
области о социально-экономи-
ческом развитии тюменского се-
ла. В рамках госпрограммы «Ос-
новные направления развития 
агропромышленного комплекса 
на 2013-2020 годы» в нашей об-
ласти действует и подпрограмма 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий на 2014-2017 годы и 
на период до 2020 года». Обе на-
правлены на улучшение качества 
жизни селян, комплексное обу-
стройство населённых пунктов. 
Подвижки есть, но вопрос под-
держки села остаётся на контро-
ле. Депутаты намерены вернуть-
ся к нему после оглашения оче-
редного послания губернатора. 

Депутат рассказал также, что 
бурно обсуждается и отправлен 
на доработку закон о личных под-

собных хозяйствах. Интерес к не-
му особый в связи с импортоза-
мещением продуктов сельхоз-
производства. Он должен регули-
ровать взаимоотношение частни-
ков с властью, те же земельные 
отношения, доступность банков-
ских услуг и т.д. 

– Такой закон, наверное, ну-
жен, – заметил В. Ковин, – хотя 
правительство области поддер-
живает все категории сельхоз-
предприятий, в том числе лич-
ные подсобные хозяйства.

 Касаясь намеченных на 27 и 
28 ноября заседаний думы, де-
путат сказал, что в их повестке 
очень значимые вопросы: посла-
ние Владимира Якушева к Тю-
менской областной думе о по-
ложении дел в области и приня-
тие бюджета на 2015-й и плано-
вые 2016-2017 годы. 

– Не буду забегать вперёд, но 
основной финансовый документ, 
по которому предстоит жить об-
ласти, формируется непросто и 
корректируется в сторону умень-
шения, – заметил Владимир Ко-
вин. – Но есть уверенность, что 
долгосрочные программы сохра-
нят свою социальную направлен-
ность и наша область сумеет про-
должить своё развитие.

Депутат рассказал журнали-
стам о предварительных итогах 
уборочной страды:

– На 28 октября в области со-
брали и обмолотили более 1,6 
млн тонн зерна. Этого урожая 
хватит, чтобы полностью обеспе-
чить себя и 500 тысяч тонн реа-
лизовать на сторону. В нынеш-
нем году ваш округ был готов уй-
ти далеко за отметку в 200 тысяч 
тонн валового сбора, но вмеша-
лась непогода. Заводоуковцы – 
первые в области по урожайно-
сти (36 центнеров с гектара, а 
могло быть больше 40). В теку-
щем году городской округ вновь 
перешагнёт семитысячную план-
ку по удоям молока на фуражную 
корову. Ещё 15 лет назад такой 
результат просто нельзя было 
представить. Год был сложный 
во всех отношениях, но заводо-
уковцы в очередной раз справи-
лись со всеми трудностями.

Лилия НАЗАРЕНКО

С начала января 2015 года 
расходы потребителей ком-
мунальных ресурсов, не уста-
новивших индивидуальные 
приборы учёта, могут суще-
ственно вырасти.

Рассматривается проект По-
становления Правительства РФ, 
согласно которому размер платы 
в наступающем году планируется 
определять с учётом повышаю-
щего коэффициента. С 1 января 
по 31 марта он будет составлять 
1,3; с 1 апреля по 30 июня – 1,6; 
с 1 июля по 30 сентября – 1,9; а 
с 1 октября по 31 декабря – 2,1.

Кроме того, по решению субъ-
екта РФ (области) может быть 
предусмотрен иной способ сти-

мулирования установки инди-
видуальных приборов учёта. А 
именно: распределение между 
собственниками помещений мно-
гоквартирного дома, не устано-
вившими счётчики, разницы меж-
ду объёмами фактически потре-
блённых и поставленных комму-
нальных ресурсов.

 Этот способ намерены приме-
нять, если совокупная доля пло-
щади жилых и нежилых поме-
щений таких собственников со-
ставляет более 10% от суммар-
ной площади помещений в мно-
гоквартирном доме.

ЕЛЕНА ЖИХАРЕВА, 
председатель комитета 

по жилищно-коммунальной 
политике

ЖКХ

Не установили счётчики – 
платите больше

Работники военной прокурату-
ры Тюменского гарнизона и об-
ластного военного комиссариата 
выслушают все обращения жите-
лей городского округа, в том чис-
ле и  об альтернативной граждан-
ской службе. 

В военном комиссариате ждут 
звонков на «горячую линию» 79-
19-23 либо по телефону 64-75-
88. Со специалистами консульта-
ционно-правового центра  можно 

лично пообщаться по адресу: г. 
Тюмень, ул. Полевая, д. 1 корп. 2. 

Кроме этого, в военном след-
ственном отделе Тюменского гар-
низона готовы рассмотреть во-
прос об освобождении от уголов-
ной ответственности незаконно 
уклоняющихся от армии в случае 
их добровольной явки в полицию. 

Адрес военного следственного 
отдела: г. Тюмень, ул. Ямская, д. 
77, корп.2/1. Телефон 43-36-45.

ПРИЗЫВ-2014

Комиссариат слушает 
У вас есть вопросы по призыву в армию? Специалисты об-
ластного консультационно-правового центра готовы на них 
ответить.

Заводоуковцы поучаствовали в днях чуваш-
ской культуры. Праздник традиционно про-
шёл в областной столице. 

Тюменские чуваши познакомили жителей и го-
стей города с родной культурой, национальными 
традициями и обычаями и отметили праздник осен-
него богатства «Кер пуянлахе». 

Затем эстафету  приняли муниципалитеты. Так, 
делегация нашего округа, в которую вошли чува-

ши из Першино, представила выставку националь-
ных предметов быта, а вокальный коллектив «Пи-
ке» приготовил для гостей праздника музыкаль-
ный подарок. 

Несмотря на то, что заводоуковские чуваши жи-
вут вдали от исторической родины, они бережно 
сохраняют  свой язык и обычаи предков.  

Ольга МЯСНИКОВА 
Фото из архива

Дома культуры с. Першино

МИР НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

С ЛЮБОВЬЮ К ЧУВАШИИ

В честь Международного дня 
школьных библиотек в об-
разовательных учреждени-
ях округа прошли открытые 
уроки, конкурсы и акции.

К примеру, в первой городской 
школе пятиклассники заинтересо-
вались «Книжкиной больницей». 
Ребята восстанавливали старые 
журналы и книги, дав им вторую 
жизнь. Совместными усилиями 
им удалось «вылечить» более 
трёх десятков печатных изданий.

Самые маленькие школьники 
побывали в библиотеке на пре-
зентации журнала «Читайка». 

Вместе с его героем мальчишки 
и девчонки сочиняли стихи, от-
гадывали загадки, ребусы и ша-
рады. Ученики младших классов 
участвовали в конкурсах «Об-
ложка любимой книги» и «Дай 
рекламу любимому журналу». 
Ребята разрабатывали презен-
тации и рисовали. Все работы 
вскоре можно будет увидеть на 
электронной выставке школы. 

Сегодня школьники знакомятся 
с выставкой «Он искал свободы 
и покоя…», посвящённой 200-ле-
тию  со дня рождения Михаила 
Лермонтова.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Сегодня волонтёрская вокаль-
ная группа «Журавушки» отме-
чает свой пятилетний юбилей.

Десять активных и жизнелю-
бивых пенсионеров с концерт-
ными программами выезжают в 
сёла городского округа, высту-
пают в клубе «Встреча друзей» 
при комплексном центре соци-

ального обслуживания населе-
ния, Тюменском доме-интернате 
для престарелых и инвалидов, а 
ещё в школах округа.

По словам руководителя группы 
Зинаиды Растягаевой, коллектив 
живёт под девизом: ни шагу к ста-
рости, ни шагу к горести, а толь-
ко к радости и только к бодрости. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ

Песни от души и для души

Книжкин день
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ЭТО ИНТЕРЕСНО

РЕЦЕПТИК

Субботний вечер
СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

 ДАМАМ НА ЗАМЕТКУ

МАЛЕНЬКИЕ ХИТРОСТИ

ДОМАШНИЕ ЗАГОТОВКИ

Печенье «Кудряшка»

Банановый скраб

Квасим 
капусту

Необычное использование 
ластика

ГЛАВНЕЙ ВСЕГО – 
ПОГОДА В ДОМЕ

Творчество способствует укрепле-
нию семейных отношений и  сохра-
няет семейные традиции.

Так считают специалисты комитета по 
спорту и молодёжной политике – органи-
заторы окружного конкурса «В объекти-
ве – семья». Нынче жюри расширило его 
рамки, выделив три номинации: «Наше ча-
до», «Погода в доме» и «Счастливы вме-
сте». Участники представили оригинально 
оформленные семейные альбомы, одиноч-
ные фотографии  и диски с видеоролика-
ми, рассказывающими о семейном досуге.

Председатель жюри Лариса Проску-
рина в лёгкой растерянности: как вы-
брать из полусотни работ, представлен-
ных на конкурс, лучшую, когда они все - 

хоть сейчас на выставку! И тут не столь 
важно качество исполнения  альбомов и 
фотоснимков – главное, что от них веет 
необычайным теплом семейного очага. 

– А иначе и быть не может, ведь это со-
вместный труд детей и родителей, –  го-
ворит Лариса Викторовна. – Я очень ра-
да, что в нашем конкурсе пробуют свои 
силы и молодые семьи, чей стаж со-
вместной жизни не больше десяти лет.

Жюри надеется увидеть всех участни-
ков конкурса на его закрытии, где заво-
доуковские семьи не только получат за-
служенные грамоты и памятные призы, 
но и пообщаются за чашкой чая.

Ольга МЯСНИКОВА
Фотоработы представлены 

участниками конкурса  

Квашеная капуста счи-
тается очень полезной, 
поскольку в процессе 
заквашивания количе-
ство витаминов в ней 
только увеличивается. 

   Недаром у наших пред-
ков она была одним из ос-
новных источников вита-
минов долгой зимой.  Её 
старались есть каждый 
день и в больших коли-
чествах: блюдо это вкус-
ное, простое и дешёвое. 
Наиболее подходящими 
для заквашивания счита-
ются поздние и средне-
поздние сорта.  
 

ВЫБИРАЕМ ПОСУДУ
Самая подходящая по-

суда для закваски капу-
сты – деревянная кад-
ка или стеклянная ём-
кость. Подойдёт также и 
эмалированная кастрю-
ля, главное, чтобы эмаль 
была без сколов. Проти-
вопоказаны для заква-
шивания ёмкости из не-
ржавейки и пластика. 
Для гнёта подойдёт ка-
мень (чистый) или бан-
ка с водой. Лучше, чтобы 
металлические предме-
ты не контактировали с 
капустой.

 ДОБАВКИ – ПО ВКУСУ
Для любых солений, в 

том числе и для закваши-
вания капусты, лучше все-
го использовать крупную 
каменную соль. 

В среднем на 1 кг ка-
пусты берётся около 1 
столовой ложки соли.  
Самая популярная «спут-
ница» капусты – морковь.

Из пряностей в неё кла-
дут душистый и чёрный пе-
рец, тмин, семена укро-
па, гвоздику, острые све-
жие перчики. Часто к ка-
пусте добавляют кислые 
ягоды и фрукты (клюкву, 
бруснику, яблоки, сливы). 
Иногда кладут свёклу, тог-
да она приобретает свое-
образный цвет и немного 
необычный вкус.

ШИНКУЕМ – И В БОЧКУ
Самый простой способ 

квашения – перетереть 
тонко нарезанную капусту 
с солью, добавить пряно-
сти по вкусу, прижать прес-
сом и дать забродить. 

Бочонок с капустой дол-
жен простоять в доме 3-4 
дня. Не забывайте прока-
лывать капусту деревян-
ной палочкой или пласт-
массовой спицей, это необ-
ходимо делать 1–2 раза в 
день. После поставьте ём-
кость с капустой в прохлад-
ное помещение. Через две 
недели капусту можно упо-
треблять в пищу. 

КАК СОХРАНИТЬ?
Оптимальная темпера-

тура хранения квашеной 
капусты – от 0 до –2 гра-
дусов. Если капусту замо-
розить, она потеряет свой 
хруст и станет мягкой. А 
ещё капуста не терпит пе-
репадов температуры. Так 
что идеальное место хра-
нения – погреб. Если по-
греба нет – то лучше хра-
нить капусту в банках  в хо-
лодильнике.

Что нужно: 2 яйца, 1 стакан сахара, сода на кончи-
ке ножа, 3 стакана муки, 200 граммов маргарина, 250 
граммов варенья. 

Что делать: растереть яйца с сахаром и маргарином. 
Добавить соду и муку, замесить тесто. Разделить его на 
две части, одну убрать в холодильник на 30 минут. Остав-
шееся тесто выложить на противень (смазанный маслом 
или застеленный бумагой для выпечки), разровнять и хо-
рошенько смазать вареньем. Тесто из холодильника на-
тереть на крупной тёрке поверх варенья. 

Выпекать при температуре 180 градусов 20-25 минут. 
Дать остыть и разрезать на квадраты.

 Его легко приготовить в домашних условиях. Банан 
действует успокаивающе на кожу, питает и увлажняет её. 

Для приготовления скраба разотрите вилкой один спе-
лый банан, затем добавьте три столовых ложки сахар-
ного песка и четверть чайной ложки вашего любимого 
эфирного масла. 

Банановый скраб хорошо подходит для лица и тела. 
Его наносят толстым слоем, затем нежно массируют ко-
жу и смывают тёплой водой.

Застёжка для серёжек. Маленькие застёжки от серё-
жек «гвоздиков» часто теряются. Если у вас такая ситу-
ация, то заменить их сможет ластик, нарезанный куби-
ками нужного размера. 

Удаляем следы от обуви. На линолеуме остались 
следы от обуви? С помощью стирательной резинки мож-
но легко удалить чёрные полосы.

Хранение игл и булавок. И втыкаются легко, и при 
необходимости можно взять, сколько нужно, и не рас-
теряются.

Удаляем клей. Бывает очень сложно удалить клей от 
этикеток. Потрите ластиком липкие следы, и они посте-
пенно сойдут.

Самой полезной и здоровой кухней мира считается 
японская. Продолжительность жизни японцев – 82 года, 
а страдает ожирением всего 1,5 % людей. В свои блю-
да японцы добавляют капусту всех видов, сою и обяза-
тельно рыбу. Ещё один замечательный момент – в Япо-
нии не принято переедать. Они за этим следят.

На втором месте кухня Сингапура. Здесь средняя про-
должительность жизни тоже 82 года, 1,8 % людей стра-
дают ожирением. Рис в Сингапуре – основное блюдо. 
Сингапурцы едят много овощей и рыбы. Мясо популяр-
ностью не пользуется. Его к столу подают очень редко. 
Местные жители сладостей не употребляют, заменяют 
их тропическими фруктами.

Третье место занимает китайская кухня. В Китае сред-
няя продолжительность жизни – 73 года, 1,8 % населе-
ния имеет лишний вес. Причём китайцы не едят мно-
го фруктов и овощей. В рацион питания входит рыба, 
чёрный хлеб, качественные молочные продукты, ягоды.

Самая здоровая кухня 
мира

Сколько бы игрушек у ребёнка ни было, всё равно 
самыми любимыми будут пульт, телефон, провода и 
кастрюли. 

***
– Дорогая, я ребёнка из садика привёл!
– Чудесно, как назовём? Наш-то в школе учится. 

***
Сегодня с женой приехали забирать детей с дачи. 

Первым к нам навстречу выбежал счастливый и радост-
ный дедушка. 

***
– Сынок, сходи в магазин.
– А волшебное слово?
– Интернет отключу!
– Уже бегу!..

***
Воспитательница спрашивает:

–  Миша, сколько тебе лет? 
Миша морщит лобик, соображает и серьёзно отвечает: 
– Кулак, но без большого пальца.

УЛЫБНИТЕСЬ

• В семье Шпакович всем найдётся книга по душе.

• Излюбленная номинация участников конкурса – фотоальбом «Наше чадо».

• Светлана и Дмитрий Калинчевы: «Какое счастье, что у нас есть дочка!»


